

Les plus beaux villages de France : Mirmande dans la Drôme



Parmi les différents lieux que l'on visite lors d'un voyage en France, on entend souvent dire que telle ou telle commune fait partie des « [plus beaux villages de France](#) ». Sous ce label se cache une association Loi 1901 née il y a quarante ans afin de regrouper l'ensemble des petites communes de France présentant un certain cachet et qui ne demandent qu'à être découvertes...

Aujourd'hui, direction le département de la Drôme avec le village de Mirmande.

Vidéo: <https://partir.ouest-france.fr/magazine/les-plus-beaux-villages-de-france-mirmande-dans-la-drome/>

Le village de Haroun Tazieff

La Vallée du Rhône, tout le monde en a bien sûr déjà entendu parler. Cet axe qui descend de Lyon vers Marseille et la Méditerranée immortalisé notamment en période de vacances, depuis l'ancienne [Nationale 7](#) jusqu'aux bouchons que l'on y rencontre encore lors de nos « grandes migrations ».

Mais cette Vallée n'est pas qu'un axe routier des plus empruntés. C'est aussi une région qui offre nombre de découvertes pour peu que l'on sorte de l'autoroute. Avec dans le lot de celles-ci quelques beaux villages comme celui de Mirmande.

À [Mirmande](#) vous êtes entre [Valence](#) (au nord) et Montélimar (au sud), dans une belle zone vallonnée de vignobles, de vergers et de champs de lavande. Ce qui vaut d'ailleurs à la commune d'être un de ces villages perchés comme la région en compte tant. Et comme toujours dans ce cas, une bourgade qui trouve son origine au Moyen Âge grâce à cette position en

hauteur sur les alentours.

Mais, ici aussi, l'Histoire sera parfois rude. Entre guerre de Cent ans, rivalités Église-seigneurs locaux, guerres de Religion, Révolution et quelques autres péripéties encore, le village connaîtra des hauts et des bas. Avant de renaître, après un lent déclin, dans la seconde moitié du siècle dernier grâce au tourisme et à quelques personnalités comme le célèbre volcanologue Haroun Tazieff installé là et qui sera même maire de la commune dans les années 1980.

De nos jours Mirmande, avec son air médiéval, est devenu une destination touristique populaire. On vient se promener le long de ses ruelles pentues qui forment un véritable labyrinthe entre ces maisons construites en pierre, serrées les unes contre les autres. On fait une halte aux portes de la ville, derniers témoins des remparts de la cité, puis à l'église [Saint-Pierre](#) au bas du village, avant d'arriver enfin à celle désacralisée de Sainte-Foy en haut du bourg qui aujourd'hui accueille des artistes et leurs oeuvres. Parce que Mirmande, c'est aussi cela, un village marqué par les artistes qui pour certains comme le peintre André Lhote auront trouvé ici leur inspiration...